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Homélie du Père Denis

EN DIEU, UN ÉTERNEL LAVEMENT DES PIEDS

Voilà les enfants, vous avez entendu l’Évangile. Que se passe-t-il dans cet Évangile ? Que fait Jésus ? Il lave les pieds des
disciples. C’est curieux, parce que, normalement, Jésus est le chef du groupe des Apôtres ! Et c’est Lui qui lave les pieds des
disciples. 

A cette époque, c’était habituel, quand on recevait quelqu’un de lui offrir un geste d’hospitalité : celui de lui laver les pieds à son
arrivée. On était dans un pays où l’on marche beaucoup, où il y a de la poussière et donc ce geste, était un geste d’accueil.
Mais, qui le faisait ? « Les filles » ! Non, mais c’est intéressant ce que tu dis … En fait, ce n’étaient même pas les serviteurs,
mais les esclaves qui lavaient les pieds ; en effet, les rabbins ne voulaient pas que ce soit quelqu’un de leur peuple qui le fasse.
Ce geste, assez humiliant, était confié à un esclave païen. 

C’est assez curieux que Jésus, le responsable de ce groupe, le Maitre, le Seigneur, fasse ce geste réservé aux esclaves.

Alors qu’est-ce que cela veut dire ?

Cela veut dire que Jésus, quand Il nous rencontre, Il ne nous regarde pas de haut. Il vient et Il se met en face de nous et, même
plus, Il va se mettre à genoux pour ne pas nous dominer, Il se met en position de service car Jésus vient tout en bas.

Il y a un livre, de Christian Bobin, sur Saint François qui s’appelle « Le très bas ».  Jésus est le premier à se faire très bas, à
descendre jusqu’à terre, à toucher le sol. Souvent, dans l’Evangile, Jésus se met au plus bas. 

Ainsi, comme nous l’avons entendu récemment, Jésus dessinait sur le sol au moment où on voulait accuser une femme ; Jésus,
pour ne pas écraser cette femme, se met à genoux et dessine sur le sol.

Jésus va aller « au plus bas » afin de ne pas nous manifester quelque domination que ce soit. Dans le monde, on voit les
puissants du monde, ils ont toujours besoin de montrer qu’ils sont plus grands les uns que les autres, de toutes les manières
possibles : « Moi j’ai plus de canons, moi j’ai plus d’armes, moi j’ai plus d’argent » et on domine …

Jésus, Lui ne prend pas du tout ce chemin. Il prend le chemin de l’Amour.

Quand j’ai commencé la route pour devenir prêtre, lors du premier engagement, quelqu’un m’avait écrit « Continue à suivre
l’humble Seigneur ».

Le Seigneur c’est l’Amour. Dans l’Evangile, c’est cela qui est merveilleux, le « très grand » s’est fait tout petit. Le Seigneur ne
veut pas nous dominer.

Ce matin, j’étais dans un EPHPAD, avec des personnes qui se sentent fragiles et dépendantes ; elles disaient : « Mais à quoi
pouvons-nous encore servir ? ». Et je leur répondais : « Vous pouvez servir beaucoup, en étant telles que vous êtes, maintenant
; vous êtes fragiles, mais le Seigneur a besoin de vous ».



Ce n’est pas parce qu’on est fort, pas parce qu’on est en forme, pas parce qu’on est puissant que le Seigneur a besoin de nous.
Il a besoin de tout le monde. Mais je dirais, plus on se fait petit, plus le Seigneur peut nous rejoindre parce qu’Il se fait encore
plus petit que nous. 

Il vient pour nous manifester à quel point Il nous respecte car Il nous aime chacun et chacune personnellement. 

Et cet Amour n’est pas une fois en passant !» « Dieu en Dieu » : Un auteur a écrit : « En Dieu, il y a un éternel lavement des
pieds », c’est à dire que Dieu, jamais, ne veut nous dominer, nous écraser, être au-dessus de nous. Dieu se fait Serviteur et, en
se faisant Serviteur, Il est Seigneur. Ce qui n’est pas tout à fait le raisonnement du monde. 

A la suite de Jésus, celui qui veut avoir une place de Vie dans le monde doit se faire Amour et Service. C’est un beau chemin
alors qu’on a toujours envie de dominer ! Finalement, si l’on veut être grand, il faut se faire petit, si on veut être vivant il faut se
faire Amour.

Comment cette invitation peut-elle devenir Vie ? Non seulement, il faut entendre mais surtout laisser descendre dans notre
cœur cette invitation… Il faut, vraiment, qu’il y ait une grâce de Dieu pour que cela devienne naturel ! 

Mais, il n’est pas si facile de se laisser aimer, comme cela, gratuitement. On a toujours envie, peut-être, de prouver qu’on est
aimable alors que le Seigneur nous dit « Mais Je t’aime tel que tu es, tu n’as rien à prouver, Je t’aime »

Le Seigneur ne nous demande pas de preuve, ne nous demande pas de mérite, ne nous demande pas « d’être bien comme ci
ou bien comme ça ». Le Seigneur vient laver les pieds de chacun et de chacune, sans condition. Cela jaillit de son Cœur, car le
Cœur de Dieu n’est qu’Amour et cet Amour se manifeste dans ce geste et aussi dans le geste du Don de Son Corps et de Son
Sang. 

En effet, le Seigneur se donne tout entier à nous, pour nous faire vivre, si on accueille cet Amour, si on se laisse faire, et ce
n’est pas facile ! Pierre ne voulait pas que le Seigneur lui lave les pieds…. Il dit « Tu es Seigneur, Toi, Tu viens me laver les
pieds, ce n’est pas à Toi de le faire !» Et Jésus lui répond : « Si, c’est à moi de le faire, vous comprendrez un jour, pour faire ce
geste les uns pour les autres » … 

Alors, de même que tu as dit « OUI », Seigneur Jésus, tu nous demandes, qu’à notre tour, nous nous laissions aimer par Toi,
pour pouvoir aimer à notre tour de la même manière. La vie chrétienne, finalement, n’est pas si compliquée. Elle consiste à quoi
? à Aimer. 

Oui, aimer, aimer, ce n’est pas si facile et surtout quand il faut aimer ses ennemis…. Mais, si on laisse le Seigneur envahir notre
cœur, il se passe des choses qui nous dépassent. On est capable de poser des gestes impensables. 

Saint François, était, un jour, sur le chemin et il voit un lépreux. Saint François était quelqu’un de plutôt délicat et, lorsqu’il voit le
lépreux, cela ne lui plait pas du tout.  C’est impressionnant quelqu’un qui a la lèpre, et il sent que le Seigneur le pousse à aller
vers le lépreux pour l’embrasser. Aie, aie, aie, et il se laisse faire, il va, il embrasse le lépreux, et il sent, en lui, une douceur
infinie, inconnue jusque-là. Se laisser faire, se laisser aimer, se laisser entraîner à poser des gestes improbables, et, à ce
moment-là, un monde nouveau apparait.

Il s’agit de se laisser pousser de l’intérieur par un Amour qui nous dépasse et, à ce moment-là, il y a une lumière qui nous
envahit et qui nous fait devenir des vivants parce que l’Evangile est fait pour le bonheur.

Si on est appelé à se mettre à genoux et à laver les pieds, ce n’est pas par esprit de sacrifice, c’est pour avoir le même bonheur
qui est dans le cœur de Jésus, qui est dans le cœur de Dieu de toute éternité et, de laisser passer l’Amour, en nous et avant
tout.

Que le Seigneur nous donne de nous laisser transformer à l’intérieur, pour devenir aimant comme Jésus !  Est-ce que vous
avez envie que le monde soit plus beau ? AIMEZ, AIMEZ ! 

Si on commence à poser des gestes d’Amour, le monde sera plus beau. Pour le signifier, les tissus qui vont servir à essuyer les
pieds, après le geste du lavement des pieds, vont être distribués par les enfants à l’ensemble de l’Assemblée. 

Pourquoi faire ?

Pour que le monde soit plus beau, chacun d’entre nous est invité à se mettre à aimer davantage, à se mettre au service les uns
des autres, ici dans la communauté, mais aussi à l’extérieur. C’est pourquoi, il y a, désormais, de beaux bancs dehors, devant



l’Eglise, pour que tous ceux qui vivent ici dans ce quartier, tous ceux qui y passent, puissent venir s’assoir, partager un moment.

Nous sommes appelés à être les « Missionnaires de l’Amour ».  C’est pourquoi, nous allons recevoir, à travers ce tissu, que les
enfants vont nous distribuer, la mission de porter « l’Amour qui sert » dans le monde.

Que le Seigneur nous donne de vivre dans la Joie ce Bonheur d’être Aimé infiniment du Seigneur pour Aimer à notre tour ! 

Amen

Prière universelle

● Seigneur, chaque jour tu nous donnes ton Corps et ton Sang. Nous te prions pour le Pape, les Evêques, les prêtres :
soutiens-les dans leur ministère afin qu’ils portent pour le monde des fruits de foi, d’espérance et de service fraternel…
Nous te rendons grâce pour les nombreux catéchumènes qui recevront l’Eucharistie dans la nuit de Pâques : qu’ils se
sentent toujours encouragés à rester fidèles à leur engagement.

● Seigneur, chaque jour tu mets le tablier pour nous servir. Nous te prions pour ceux qui exercent des responsabilités dans
nos sociétés : qu’ils aient le courage de s’engager humblement et fermement pour la paix, la justice et la vérité, et
s’emploient à faire de notre monde une terre habitable pour tous.

● Seigneur, chaque jour jour tu vis l’abaissement et l’abandon.. Nous te prions pour ceux qui sont diminués, réprouvés,
rejetés : qu’ils goûtent ta tendresse et le réconfort de ta présence à leur côté, ainsi que l’attention de frères compatissants.

● Seigneur, chaque jour tu laves les pieds de tes disciples. Nous te prions pour les disciples que nous sommes : que nous
sachions marcher humblement à ta suite sur le chemin de l’amour et du don, dans la bonté, la simplicité et la délicatesse
du service quotidien.
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